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O Paraná é nota A na avalia-
ção sobre a Capacidade de Pa-
gamento dos Estados e Muni-
cípios, métrica da Secretaria do 
Tesouro Nacional que classifica 
a capacidade dos estados brasi-
leiros de honrar seus compro-
missos financeiros. O relatório 
divulgado na terça confirmou 
as expectativas e colocou o Pa-
raná pela primeira vez com a 
nota máxima no índice. Com 
isso, o Estado obtém uma nota 
A+ no sistema integrado da 
STN, já que também possui 
uma classificação A no Ranking 
da Qualidade da Informação 
Contábil e Fiscal no Sistema de 
Informações Contábeis e Fis-
cais do Setor Público Brasileiro 
(Siconfi).

Dando continuidade ao 
maior projeto de infraestru-
tura digital do Rio Grande do 
Sul, a Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico (Sedec), 
representando o governo do 
Estado, a Scala Data Centers 
e a prefeitura de Eldorado do 
Sul assinaram, nesta quarta-
-feira (13/11), o protocolo de 
intenções que formaliza a efe-
tivação do investimento inicial 
de R$ 3 bilhões. 

O plano da empresa é 
construir no município a 
maior cidade de data centers 
da América do Sul, a Scala 
AI City, o que impulsionará 
o potencial do Estado na área 
de tecnologia e também de in-
teligência artificial.  

Com o foco no combate à 
violência contra a mulher, a Se-
cretaria da Educação (Seduc), a 
Secretaria da Segurança Públi-
ca (SSP) e o Comitê Interins-
titucional de Enfrentamento 
à Violência Contra a Mulher 
(EmFrente, Mulher), do Pro-
grama RS Seguro, realizaram a 
quarta edição da Semana Maria 
da Penha nas Escolas. O projeto 
foi realizado nos dias 12 e 13 de 
novembro, no Parque Tecnoló-
gico da Pontifícia Universidade 
Católica do Rio Grande do Sul 
(TecnoPuc). A iniciativa busca 
conscientizar alunos e profes-
sores da rede pública de ensino 
do Estado para que possam di-
fundir a cultura de proteção à 
mulher na sociedade.

Nota máxima 
em índice 
do Tesouro 
Nacional
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Semana Maria 
da Penha nas 
Escolas destaca 
projetos
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O governo do Estado, por 
meio da Secretaria da Saúde 
(SES), firmou, nesta quar-
ta-feira (13), convênios que 
repassam R$ 1,04 milhão do 
programa Avançar na Saúde a 
dois hospitais de pequeno por-
te do Rio Grande do Sul para 
qualificarem o atendimento à 
população. A titular da SES, 
Arita Bergmann, assinou os 
documentos em ato realizado 
on-line.

A Associação Hospitalar 
Comunitária Regional de Saú-
de, de Constantina, receberá 
R$ 692,5 mil para aquisição 
de equipamentos, como ven-
tiladores pulmonares, videola-
ringoscópio, bisturi eletrônico, 
foco cirúrgico, entre outros.

Estado investe 
R$ 1,04 milhão 
em dois 
hospitais
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Cobertura móvel em áreas rurais

Operação contra pirataria

Capacitação para supervisores

Projetos para salvar vidas

Alta de 7,2% no ano

A Universidade do Estado 

de Santa Catarina (Udesc) 

encerrou em 4 de novem-

bro as inscrições para a 

prova presencial do Ves-

tibular de Verão 2025, que 

além da avaliação a ser 

realizada em 1º de dezem-

bro, conta ainda com o 

processo seletivo pelo his-

tórico escolar do Ensino 

Médio, que tem inscrições 

até 15 de janeiro de 2025. 

Para a prova, 5.335 candi-

datos se inscreveram, um 

aumento de 29,36% em 

relação ao número de ins-

critos para a prova no Ves-

tibular de Verão 2024.

O vestibular da Udesc 

é organizado pela Coorde-

nadoria de Vestibulares e 

Concursos (Covest), junta-

mente com a Pró-reitoria 

de Ensino ( Proen ), e con-

ta ainda com a campanha 

publicitária coordenada 

pela Secretaria de Comu-

nicação (Secom) da univer-

sidade, juntamente com 

agência de publicidade lici-

tada. Durante o período de 

inscrições, várias iniciativas 

foram feitas para impulsio-

nar o crescimento da divul-

gação, assim aumentando 

a busca pelos futuros uni-

versitários pela Udesc

O governador Carlos Mas-

sa Ratinho Junior assinou, 

nesta quarta-feira (13), no 

Palácio Iguaçu, uma par-

ceria com a operadora 

Claro para ampliar a co-

bertura de internet e tele-

fonia móvel nas áreas ru-

rais do Paraná. O projeto 

de expansão prevê a cons-

trução de 378 antenas de 

telecomunicação em 194 

municípios do Estado. 

Ao todo, a operadora vai 

investir R$ 99,8 milhões 

para a implementação da 

nova estrutura, que tam-

bém vai fortalecer a co-

nectividade nas estradas 

do Estado, nas áreas de 

fronteira e nas cidades do 

Litoral. 

A Secretaria de Estado 

da Fazenda participou de 

nova operação conjunta 

de combate à comercia-

lização de mercadorias 

falsificadas na quarta, 13, 
em Brusque. Estiveram 

presentes seis auditores 

fiscais vinculados à Ge-

rência de Fiscalização da 

SEF, além do presidente 

do Conselho Estadual de 

Combate à Pirataria, o 

também auditor fiscal Jair 
Antonio Schmitt. Foram 

apreendidas 20 mil pe-

ças de roupas pirateadas, 

entre camisas, moletons, 

bermudas e demais itens 

de vestuário. Também fo-

ram recolhidas milhares 

de etiquetas, logomarcas 

e objetos usados na falsifi-

cação dos materiais.

Ao longo destas terça e 

quarta-feira, a Secretaria 

de Estado da Educação 

(SED) promoveu um cur-

so de capacitação para 

supervisores da área de 

gestão de pessoas. 

A ação tem o objetivo 

de proporcionar formação 

técnica aos profissionais 
da SED envolvidos nos 

processos de nomeação 

e posse dos candidatos 

aprovados no maior con-

curso público da história 

da Educação de Santa Ca-

tarina e orientá-los sobre 

os procedimentos legais. 

Além desse fator, a ca-

pacitação também bus-

cou informar sobre como 

será conduzido o trabalho 

do setor durante o ano le-

tivo de 2025.

Seguindo as ações do 

Governo do Estado de 
expansão da oferta de 

procedimentos de alta 

complexidade, o Hospi-

tal Nossa Senhora dos 

Prazeres (HNSP), em La-

ges, já realizou 17 neuro-

cirurgias endovasculares 

de Trombectomia Me-

cânica (TM) voltadas ao 

tratamento do Acidente 

Vascular Cerebral (AVC) 

Isquêmico Agudo em pa-

cientes da região. 

O procedimento tem 

por finalidade melhorar a 
qualidade de vida dos pa-

cientes, pois reduz o risco 

de deterioração neuroló-

gica e traz maior indepen-

dência funcional aos que 

sofreram o Acidente Vas-

cular Cerebral.

O setor de comércio do 

Paraná teve de longe o 

maior crescimento do 

País no volume de vendas 

no mês de setembro, com 

um aumento de 20,5% 

em relação a agosto, de 

acordo com dados da 

Pesquisa Mensal do Co-

mércio (PMC), divulgados 

na última terça-feira (12) 

pelo Instituto Brasileiro 

de Geografia e Estatística 
(IBGE). 

O desempenho fez 

com que o setor acumu-

lasse uma alta de 7,2% 

nos nove primeiros meses 

de 2024, acima da média 

nacional, que foi de 4,5% 

entre janeiro e setembro 

deste ano.

Divulgação

Prova presencial é para ingressar na Udesc

Vestibular de Verão 2025 
conta com 5 mil inscritos 

Governador sanciona 
desestatização da Celepar

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior sancionou 
nesta quarta-feira (13) a lei ( 
22.188/2024 ) que permite o 
início do processo de desestati-
zação da Celepar. A ideia é que 
os cidadãos tenham serviços 
melhores e mais digitais, com 
a garantia da gratuidade. Além 
disso o Estado pode ter uma 
grande Gov Tech, gerando em-
pregos de TI locais.

A partir de agora o Estado 
vai encomendar uma série de 
estudos sobre o melhor modelo 
para essa nova fase da organiza-
ção, que pode ser com aliena-
ção parcial ou total dos bens. 
O processo ainda contempla 
um valuation e uma sondagem 
de mercado, além de audiência 
pública, e deve ser concretiza-
do na B3, em São Paulo. Essa 
fase deve durar cerca de 12 a 15 
meses e será acompanhada pelo 
Tribunal de Contas do Estado.

A única mudança em rela-
ção ao texto original do projeto 
é a incorporação de um disposi-
tivo que garante que a Celepar 
deverá propor a seus funcio-
nários Programa de Demissão 
Voluntária – PDV, que estará 
condicionado à conclusão da 
operação de desestatização. Ele 
será limitado a uma quantida-

de de trabalhadores que não 
prejudique a capacidade técni-
co-operacional e econômico-fi-
nanceiro da empresa.

A lei promove duas mudan-
ças no Estatuto da Companhia. 
A primeira delas garante que a 
sede continuará no Paraná. A 
segunda é que deverão ser man-
tidas no Estado as infraestrutu-
ras físicas de armazenamento e 
processamento de dados exis-
tentes na data de publicação da 
lei, pelo prazo mínimo de dez 

anos. Nesse processo o Estado 
deterá, ainda, uma ação prefe-
rencial de classe especial (gol-
den share) que lhe conferirá 
alguns direitos específicos.

A lei também cria o Con-
selho Estadual de Governança 
Digital e Segurança da Infor-
mação. Ele deverá coordenar 
e implementar políticas, dire-
trizes e normas que assegurem 
a adoção de boas práticas de 
governança de tecnologia da 
informação e comunicação; es-

tabelecer as diretrizes de mini-
mização de riscos na gestão das 
informações e de priorização, 
de alteração e de distribuição 
dos recursos orçamentários 
destinados às ações em tecno-
logia e estabelecer a Estratégia 
Paranaense de Inteligência Ar-
tificial, entre outras atribuições.

A desestatização não inter-
fere na política de proteção dos 
dados dos paranaenses. As in-
formações dos cidadãos conti-
nuarão protegidas pela LGPD. 

Estado vai encomendar estudos sobre o melhor modelo 
Roberto Dziura Jr./ AEN

 Essa fase deve durar cerca de 12 a 15 meses

Para viabilizar ações de 
fomento e fortalecimento da 
ovinocultura gaúcha, desde a 
produção até a comercializa-
ção, a Secretaria da Agricultura, 
Pecuária, Produção Sustentável 
e Irrigação (Seapi) anunciou 
a liberação de R$ 4,9 milhões 
oriundos do Fundo de Desen-
volvimento da Ovinocultura 
(Fundovinos). O responsável 
pela gestão e execução do plano 
de trabalho será a Associação 
Brasileira de Criadores de Ovi-
nos (Arco), pelo período de três 
anos. A assinatura do termo de 
parceria com a Arco foi realiza-
da nesta quarta-feira (13/11) 
pelo governador em exercício, 
Gabriel Souza, o secretário 
da Agricultura, Clair Kuhn, 
e o presidente da associação, 
Edemundo Gressler, em ato no 
Palácio Piratini.

A entidade foi selecionada 
por meio do Edital de Chama-
da Pública nº 08, de setembro 
de 2023, com apresentação de 
metas para a realização de ações 
para o desenvolvimento socioe-
conômico do setor, buscando 

promover a melhoria dos pa-
drões de qualidade, a compe-
titividade dos produtores e a 
ampliação do mercado.

O vice-governador, que tam-
bém é médico veterinário, desta-
cou que atualmente a proteína 
de ovinos tem mais valor agrega-
do no mercado. “O recurso do 
fundo pode auxiliar na capaci-
dade reprodutiva do rebanho e 
aprimorar a qualidade da carne 
para fomentar a cadeia do setor. 
Precisamos investir cada vez 
mais na parcerização para inves-
timentos em genética e manejo 

desses animais”, destacou.
Os recursos serão utiliza-

dos para o estímulo ao sistema 
produtivo da carne ovina, a 
elaboração e o fortalecimen-
to de programas de certifica-
ções dos produtos produzidos 
no Rio Grande do Sul e da lã 
gaúcha; o melhoramento ge-
nético; a promoção e o apoio 
para exposições e feiras; e a 
realização de eventos técnicos 
ligados ao setor.

Kuhn destacou o trabalho 
de toda a equipe da Seapi para 
que a parceria pudesse ser assi-

nada a fim de beneficiar o setor 
produtivo. “A ovinocultura é 
uma grande potência no Esta-
do, e o recurso de quase R$ 5 
milhões vai favorecer muitas 
ações e mostrar a grande capa-
cidade que temos de produzir 
uma carne de alta qualidade no 
Rio Grande do Sul”, disse.

Kuhn também ressaltou 
que o produtor rural tem a 
possibilidade de uma diversi-
ficação de produção, consor-
ciando a ovinocultura a outras 
atividades. “Temos a noz-pecã 
e a oliveira, por exemplo, além 
de várias outras culturas que 
podem ser paralelamente con-
sorciadas com a ovinocultura, 
levando ainda mais renda ao 
produtor, mantendo as pessoas 
no campo e atraindo ainda os 
jovens”, avaliou.

Dados da Radiografia da 
Agropecuária Gaúcha 2024, 
publicação da Seapi, destacam 
que o Rio Grande do Sul possui 
um rebanho declarado de 3,16 
milhões de ovinos, sendo que 
cerca de 253 mil animais foram 
enviados para o abate em 2023.

R$ 5 mi para fomentar ovinocultura
Joel Vargas/Ascom GVG

Gestão da Associação Brasileira de Criadores de Ovinos


